
第３回古川西部地区学校統合準備委員会（報告書） 

開催月日 令和３年１月２２日（金）午後７時００分～午後８時１０分 

開催場所 志田地区公民館 ホール 

出席者 

●古川西部地区学校統合準備委員 １２名 

〇学校長 

石川委員（志田小），亀山委員（西古川小）， 

狩野委員（東大崎小 欠席），三浦委員（高倉小），長沼委員（古川西中） 

〇PTA 会長 

佐々木委員（志田小），内田委員（西古川小），鈴木委員（東大崎小）， 

千坂委員（高倉小），佐藤委員（古川西中） 

〇地区振会長 

今野委員（志田中部地区 欠席），加藤委員（西古川地区）， 

   千田委員長（東大崎地区），髙橋委員（高倉地区） 

●事務局 ８名 

教育長（熊野），教育部長（宮川），教育部参事（安藤），課長補佐（久本） 

係長（小野松），主査（佐藤），主事（亀ケ川），調査員（大内） 

概 要 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 報告事項 

（１）学校教育部会開催報告 

・資料：資料 1 

⇒いただいた意見等なし 

（２）総務部会開催報告 

・資料：資料２ 

◆東大崎小ＰＴＡ会長：鈴木委員 

〇総務部会についてお伺いしたい。説明によると，今まで３回の総務部

会が開催されており，まず，①事務局より学校敷地内のレイアウト図

が提案され，②それを基にワークショップを行い，③ワークショップで

の意見を取り込んだ図が本日示されているレイアウト図になるのか。 

⇒そうなります。総務部会で協議し，いただいた意見をまとめたものが

本日のレイアウトになります。例えば，本日の資料では，保護者送迎の

車の動線はプールの東側で転回するものになっていますが，当初は

プールの西側を通って校舎とプールの間を通り抜けるものでした。た



だ，プールの西側の道路は狭く農繁期にすれ違うのが大変だろうし，

冬場の通り抜けも難しいだろうとなり，本日の動線になりました。 

〇総務部会報告とは離れるが，以前第１回の統合準備委員会では，学

校に隣接する土地の購入も視野に入れて準備を進める話があったと

思うが，今後土地購入についてはどうなるのか。 

⇒確かに現状の敷地では狭いのではないかという話もありました。た

だ，財政上のこともあり，敷地を有効に使う方がいいだろうとなりま

した。また，敷地の有効活用については総務部会でも御理解いただい

たところです。 

（３）古川西部地区統合校敷地レイアウトについて 

・資料：資料３ 

◆西古川小ＰＴＡ会長：内田委員 

〇レイアウト案を見て，敷地内のレイアウトとしては理想的なものだと思

う。ただ，小中で体育の授業が重なったときはこの広さの校庭で十分

なのか，少年野球の練習場所が確保できるのか，中学生が部活動を

しているときの小学生の遊ぶスペースが十分なのか，伺いたい。 

⇒体育の授業の重なりについてですが，体育の授業で使える場所とし

ては，体育館，小体育館，校庭と３つありますので，割り振りを考えて

いただき，調整することで同時間帯に体育が重なっても授業はでき

ると考えます。部活動の時間帯と小学生の遊ぶ時間帯とが重なるの

ではないかという御指摘ですが，部活動の開始時間は午後４時頃，同

じ時間にスクールバスが学校から発車しますので，現時点では部活動

をする時間には小学生は校庭で遊ぶことはないだろうと考えていま

す。また，少年野球の練習場所についてですが，小学校閉校後の校庭

利用も考え，活動できる体制づくりを考えていきたいと思います。岩

出山地区では閉校後に校庭や体育館を利用する団体は，それまで利

用していた団体に限り継続して利用することになったという経緯があ

りました。どの団体が利用できるのか，利用に関する取り決めなどは

今後の検討課題になります。 

◆志田小ＰＴＡ会長：佐々木委員 

〇現在西中にあるプールは中学生用だろうが，小学校低学年が利用す

るプールをこのスペースに作る計画はあるのか。 

⇒新たなものは作らない方向で考えています。 

◆高倉小ＰＴＡ会長：千坂委員 

〇小体育館はバスケットコート１面程度とあり，小さいものだが何をす 

るところなのか。 

⇒体育館として使用することを想定しています。増築校舎で生活するの

は小学校低学年となり，低学年の体育の授業として使用します。ま

た，学年集会や軽運動，さらには運動会で解放するなど，多様な目的

で使う計画です。 



◆志田小ＰＴＡ会長：佐々木委員 

〇西中のグラウンドは雨天時にはぬかるみひどく，自動車を駐車したり

するとなかなか直らない。整地して水はけのよい校庭としてきれいに

する計画はあるのか。また，体育館裏も木を伐採して駐車場にする計

画のようだが，きれいに整地をして駐車場にしてほしい。 

⇒野球場のホームベースが東側から西側に移動することになるので， 

移設をしながら校庭の整備をします。校庭への車両進入は想定外で，

校庭に車両の駐車はできません。また，木材を伐採して駐車場を整備

しますが，もちろん地面を平らにして駐車スペースとする想定です。 

◆東大崎地区振興協議会：千田委員長  

〇校庭の排水のために暗渠も整備するのか。 

⇒そこまでは想定していません。現状のまま有効に活用する予定です。 

◆古川西中ＰＴＡ会長：佐藤委員 

〇西中までくる道路だが，スクールバスも通るとなると，拡幅が必要だ

ろうと思うがどうか。 

⇒西中南側の道路は片側１車線で歩道もあります。拡幅は想定してい 

ません。今後，検討課題の一つになるかもしれませんが，今現在は拡

幅を想定していません。 

◆西古川小ＰＴＡ会長：内田委員 

〇校庭を取り囲んで桜の木が植栽されているが，残してほしい。また，

校庭東側の家に校庭の砂埃が飛んで来るそうで対策をお願いした

い。 

⇒校庭南側と東側の桜は伐採せずに残す計画です。北側は整地をする

必要上伐採の候補となります。また，記念樹は残す方向で考えていま

す。砂埃については検討していきます。 

◆西古川地区振興協議会：加藤委員 

〇コロナ禍の下部会を開いて協議をし，細かなことまで詰めていただ 

きありがたい。西中のグラウンドのことだが，レイアウトを見て，野球

の両翼の長さが十分か，トラックの大きさは十分か，部活チームの練

習場所として十分かと心配だ。また，日曜日などの校庭の開放はどう

なるのか，統合後の跡地利活用についても計画を早めに出していた

だきたい。 

⇒校舎側がホームになるので，レフトよりライトが短いと想定されます。

現在はソフトボールの防球ネットが使われていますが，もっと高さの

あるものに変える必要があるだろうと思います。トラックは現状の大

きさのものがそのままできるので十分だろうと思います。校庭の有効

な活用と部活動を考えて，サッカーゴールの設置場所を検討していき

たいと思います。現在西中で活動している部活動は，野球とテニスが

主で，サッカーは休止状態ですが，部活道の練習場所は今後の検討

課題としていきたいと思います。跡地利用については，西古川地区で



は平成３０年度からワークショップを行うなど熱心に検討していただ

いてきました。跡地利用についても早めの検討が必要だろうと考えま

す。 

◆東大崎小ＰＴＡ会長：鈴木委員 

〇駐車場，来客用の駐車場はどこか。レイアウト図に○昇，○玄とあるが，説

明をお願いしたい。 

⇒○昇とあるのが，昇降口で児童生徒の出入り口になります。○玄とあるの

は教職員の出入り口になります。先生方は校舎裏に車を停めること

になります。来客の駐車スペースは校舎南側になり，○昇のマークのあ

る昇降口の一角に来客用のものを設けたいと考えています。 

〇スクールバスの乗降所にある紫の部分，保護者送迎用の緑の部分に

は普段は車を停められないのか。 

⇒保護者は朝夕の送迎時の出入りがほとんどで，バスも朝夕に乗降所

を使います。その時間帯以外は使用できますが，日常的にはそこに駐

車する想定はしていません。学校行事等がある場合に駐車スペースと

して利用することを想定しています。 

５ その他 

〇今後の会議におけるスケジュールの確認 

    ・通学部会は今後開催予定 

    ・令和３年度に設計を行う計画 

    ・次の統合準備委員会は年度内になるか，次年度になるか調整をして

設定していきたいが，事務局に任せていただきたい。 

６ 閉会 

委員の方々には，本日の貴重な時間をいただいた御礼と今後の統合準

備委員会及び学校再編に関する御支援と御協力をお願いし，閉会とし

た。 

 

 


